



Mi Universidad

Control de lectura

Rodolfo Alejandro Santiago Gómez

Parcial 3

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 17 de noviembre de 2023

Rodrigo Alejandro Santiago Gómez

23/10/2023

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Sistemas de atención a la salud.

El sistema de atención a la salud son estructuras y procesos diseñados para brindar servicios médicos a la población. Estos sistemas pueden variar entre países, pero en lo general comparten objetivos comunes, como el promover la salud, prevenir enfermedades y proporcionar atención médica y tratamientos. Incluyen la existencia de infraestructuras médicas, como hospitales, clínicas y centros de atención primaria. También suelen contar con profesionales de la salud, como médicos, enfermeras y especialistas, y personal administrativo para mantener el flujo del trabajo. Los sistemas de atención a la salud se dividen en general en niveles, atención primaria, secundaria y terciaria.

La atención primaria se centra en la prevención y el tratamiento de problemas de la salud comunes, y es generalmente el primer punto de contacto con el sistema. Los médicos de atención primaria tratan enfermedades y remiten a especialistas en caso necesario.

La atención secundaria su propósito es la que se brinda en los hospitales y clínicas especializadas, y se enfoca en el diagnóstico y tratamiento de enfermedades más complejas. y también es donde se realizan cirugías y se proporciona atención más especializada, como la atención de especialistas en cardiología, etc.

También los sistemas de atención a la salud

Rodrigo Alejandro Santiago Gomez

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

10A

Teoria de Sistemas

La teoría de sistemas de salud es un enfoque que busca comprender y mejorar la organización y funcionamiento de los sistemas de salud en general. Esta teoría se basa en la premisa de que los sistemas de salud son sistemas complejos compuestos por múltiples componentes interdependientes, incluyendo proveedores de atención médica, pacientes, recursos, financiamientos y políticas.

El objetivo principal de la teoría de sistemas de salud es lograr una atención médica y efectiva y de calidad para toda la población a través de la optimización de los recursos disponibles y la mejora de la coordinación entre los diferentes actores. Esta teoría busca entender cómo los diferentes componentes interactúan entre sí y cómo estos pueden influir en el resultado final de la atención médica.

Se basa en principios como la equidad, la eficiencia, la calidad y la sostenibilidad. La equidad busca asegurar que todos tengan acceso a los servicios de salud de manera justa, sin importar su origen o condición socio económica. La eficiencia se refiere a la utilización óptima de los recursos disponibles. La calidad se refiere a la prestación de servicios de atención médica seguros, efectivos y centrados en el paciente y la sostenibilidad se refiere a la capacidad del sistema de salud para

Rodolfo Alejandro Santiago Gómez
Medicina convencional.

07/11/2023
Dr. Sergio Jimenez Ruiz

El sistema médico convencional se refiere a la práctica de la medicina tradicional que se basa en el diagnóstico y tratamiento de enfermedades y trastornos utilizando métodos y técnicas científicamente probados. Este sistema se centra en la atención médica proporcionada por médicos y otros profesionales de la salud, utilizando terapias clínicas, medicamentos y procedimientos quirúrgicos para tratar a los pacientes.

El sistema médico ~~convencional~~ se basa en el enfoque de la medicina occidental, que se fundamenta en la investigación científica y la evidencia clínica. Los médicos suelen utilizar pruebas de laboratorio, imágenes médicas y otros exámenes para realizar diagnósticos precisos. Luego, se utilizan tratamientos estandarizados y procedimientos médicos para tratar enfermedades, aliviar síntomas y mejorar la salud general de los pacientes.

Este sistema es utilizado ampliamente en hospitales, clínicas y consultorios médicos en todo el mundo. Los médicos y otros profesionales de la salud siguen protocolos y lineamientos establecidos para garantizar la calidad y seguridad de la atención médica avanzada. Además, se hace uso de la tecnología médica avanzada, como equipos de diagnósticos y sistemas de registros médicos y electrónicos, para mejorar la precisión y eficiencia en el cuidado de los pacientes.

Act. 4

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Rodrigo Alejandro Gómez
Sistema médico tradicional.

14/11/2023

La medicina tradicional es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. Durante la colonización española, a quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa inquisición, aunque después de tantas décadas, en la actualidad, los promotores de la medicina indígena continúa siendo perseguidos y violentados en sus derechos. Nuestra entidad federativa no está exento de este tipo de políticas. Actualmente, se promueve en el congreso del estado una iniciativa de reforma que tiene por objeto regular el ejercicio de las medicinas alternativas, en la que se margina, en el conocimiento ancestral de las comunidades indígenas sobre la medicina tradicional, su creatividad y reduciéndola como una de las diversas prácticas que no pertenecen al reino de la medicina convencional, y cuya efectividad no ha sido probada consistentemente. Ante esta realidad, debe destacarse que la medicina tradicional es uno de los pilares fundamentales de la cultura indígena, por que a través de ese conocimiento ancestral y de su comunión con la naturaleza las comunidades han sobrevivido frente a los esquemas que les impone la economía del mercado. Este saber proveniente de épocas precolombinas, no solo sirve para el

REFERENCIAS:

1. Sistemas y Servicios de Salud. (s/f). Paho.org. Recuperado el 17 de noviembre de 2023, de <https://www.paho.org/es/sistemas-servicios-salud>
2. General De Planeación, D., En, D., & Dgplades, S. (s/f). "LOS SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD: UNA VISIÓN DESDE LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA Y LA TEORÍA DE SISTEMAS. Gob.mx. Recuperado el 17 de noviembre de 2023, de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf
3. de La Salud, T. U. N. P. S. L. A. S. T. A. D. E. L. C. (s/f). LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL: Paliativossinfronteras.org. Recuperado el 17 de noviembre de 2023, de https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf
4. Directorio, L. M. T. I., Antonio, M., Guardado, C., Navarro, M. Á., Vicerrector, N., Lic, E., José, A., Peña, R., Secretario, M., Enrique, S., Ramón, L., Pérez Márquez, M., Silvia, L., & Toscano, M. (s/f). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba. Udg.mx. Recuperado el 17 de noviembre de 2023, de https://www.udg.mx/sites/default/files/o80311_revista_tukari.pdf